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/МЕХАНИЗИРОВАННЫЕ ЗВЕНЬЯ И БРИГАДЫ ДОКАЗЫВАЮТ С В О Ю  Ж И З Н Е Н Н О С Т Ь
Т А К О В  Г Л А В Н ЫЙ  И Т О Г  С О В Е Щ А Н И Я  З В Е Н Ь Е В Ы ХСоздание механизированных звеньев по выращиванию льна и Шартофеля, а также кормодобывающих бригад позволили нам ликвидировать обезличку земли. Это уже принесло нам первые плоды. Там, где на должность звеньевого подобраны опытные, заботливые механизаторы и урожаи выше, а где этому вопросу не уделяли внимания, там- и урожаи картофеля и льна остаются по-прежнему низкими, — сказал в своем выступлении на совещании главный агроном управления сельского хозяйства 

В. Н. Мараев. Он назвал дедостатки, которые мешают добиваться нашим колхозам и совхозам устойчивых урожаев. Очень много ошибок допускают специалисты в выборе предшественников льна и картофеля, кое-где некачественно готовят почву, мало вносят органических и минеральных удобрений, не соблюдаются сроки посадки, звеньевым не выплачивается дополнительная оплата за урожай.Самый высокий урожай картофеля в этом году получило механизированное звено П. Ф. Втюрина из колхоза «Путь Ленина»— 137 центнеров с гектара. Наш лучший картофелевод рассказал коллегам о технологии возделывания картофеля в своем хозяйстве.—Весной работы начинаем с боронования, —сказал он, —затем проводим культивацию с одновременным внесением аммиачной воды из расчета два центнера на гектар. Вспашку всегда проводим с почвоуглубителями. При посадке вносим минеральные удобрения: мочевину или нитрофоску. Семена садим на глубину 14 сантиметров.Через некоторое время после посадки обхожу поля и там, где нужно вести уход, начинаю бороновать. Бороную в два следа. Затем провожу рыхление междурядий

и два раза окучиваю.Нынче картофель убрали два картофелекомбайна. Ими убрано 42 гектара. Больше половины. Хорошо работал в нашем хозяйстве картофелесортироваль н ы й пункт КСП-15.Один участок у нас был 'посажен по картофелю, и урожай получился ниже, 'чем на других полях. Это говорит о том, что два раза на одном поле картофель садить нельзя. На некоторых участках урожайность была свыше 200 центнеров с гектара.Агроном колхоза «Путь Ленина» Н. М. Целищева,Говорила об экономической выгоде создания механизированных звеньев. За три года существования звеньевой системы мы убедились в их жизненности. В прошлом году себестоимость центнера картофеля составила 4 рубля 42 копейки, в этом— 4 рубля 21 копейка, а-когда не было звена себестоимость центнера была 11 рублей.Аналогичное положение и с кормодобывающей бригадой. Ежедневно эта бригада, состоящая из 9 человек, ^стоговала по 25 тонн сена. Сейчас себестоимость тонны сена составляет 86 рублей, а раньше этот показатель равнялся 126 рублям.Ежедневно в январе мы утверждаем план работы, доводим задание по урожайности до каждого звена, разрабатываем систему внесения удобрений. Все согласуем со звеньевыми. В марте-апреле ’ проводится агротехническая учеба механизированных звеньев.Успешной работе звеньев способствует социалистическое соревнование. Кормодобывающая бригада в этом году заложила три траншеи из пяти в сроки, установленные условиями соревнования и получила пре- •мию 150 рублей.
А. Ф. Томаров, агроном колхоза имени Тимирязева в своем выступлении под

робно остановился на работе звена по возделыванию льна. Он рассказал о внесении удобрений,, сроках сева, выполнении плана по сдаче тресты государству.. Хорошо работала кормодобывающая бригада, которой руководил Н. В. Чики- шев. Благодаря этой бригада весь скот в колхозе в достатке обеспечен сочными кормами. Силосование шло очень быстро. Одну яму заполнили кормом за четыре дня.—В этом году в колхозе имени Кирова пущено в работу ряд новых машин,—говорит инженер этого хозяйства Б. М. Безденежных. Очень хорошо показали в работе скоростной картофелекопатель КСТ-1,4,грабли ГВК-6, пресс-подборщик П С Б -1,6, копновоз К У Н -10 ( подборщик тресты ПТП-1. Эти машины требуют более тщательного технического обслуживания, чтобы они постоянно были в работе, а не простаивали.—А  у нас не хватало транспорта для транспортировки зеленой массы с поля к траншеям, и несмотря на это, мы все же заложили 1840 тонн силоса и 1200 донн сенажа,—сказал бригадир кормодобывающейбригады колхоза «Малока- менский» А. И. Яровиков, —и выполнили социалистические обязательства. Урожай многолетних трав в Хозяйстве составил 144 центнера с гектара.Я во время заготовки кормов на К И Р -1,5 убрал 92 гектара многолетних трав.Председатель колхоза «Коммунар» И. С. Пальмов рассказал о том, как работали все звенья в этом хозяйстве. 370 тонн сена запрессовано у нас—сказал он. Это позволило нам сразу подвезти корма к фермам, создать запас на осень. Прессованное сено лучше поедается животными.Выступающие высказали ряд ценных предложений по работе —звеньев и бригад.
Машины T-25AI Владимирского 

тракторного завода, хорошо за
рекомендовали себя на возделы
вании овощных культур.

На снимке: погрузка тракторов 
«Владимирец» на железнодорож
ные платформы.

Ф ото И. Дынина.

ИТОГИ ВЫБОРОВ
(ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ)в Тоншаевский районный Совет депутатов трудящихсяВ результате проведенных дополнительных выборов в районный Совет депутатов трудящихся, которые проходили первого декабря 1974 года, депутатами районного Совета депутатов трудящихся избраны:по Шишмаковскому избирательному округу № 7 —Мария Ивановна Ахматова, швея Тоншаевского комбината бытового обслуживания;по Арбинскому избирательному округу № 16—

Петр Алексеевич Никишов, директор Пижемского леспромхоза;по Ашкатскому избирательному округу № 20— 
Геннадий Федорович Исаков, механизатор совхоза «Вякшенерский»;по Вякшенерскому избирательному округу № 22— Виталий Александрович Безденежных, директор совхоза «Вякшенерский»;по Судаковскому избирательному округу № 35— 
Сергей Иванович Геренков, председатель колхоза «Колос»;по Вокзальному избирательному округу № 41 — 
Андрей Николаевич Николаев, сотрудник учреждения пос. Буреполом;по Фрунзенскому избирательному округу № 53— 
Валентина Александровна Морданова, рабочая деревообрабатывающего цеха Пижемского леспромхоза;по Кооперативному избирательному округу № 56— Николай Григорьевич Коряковцев, слесарь стройучастка Пижемского леспромхоза;по Клубному избирательному округу № 69— 
Николай Иванович Безденежных, столяр межколхозной строительной организации.

ДРУЖБА КОЛЛЕКТИВОВС ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯПартийное собрание, которое проходило в Л есозаводской восьмилетней школе, было посвящено вопросу содружества коллективов школы и Пижемского леспромхоза. Повестка дня собрания определила его участников. Здесь присутствовали учителя и воспитатели школы, секретари первичных партийных организаций леспромхоза, начальники цехов, секретарь парткома И. Н. Смирнов, директор П. А. Никишов и другие руководители предприятия.С докладом «О мерах по укреплению связи школы, семьи и общественности» выступил директор школы П. И. Мок- рышев. В ходе собрания обстоятельно и по-деловому обсуждены основные направления пб укреплению содружества школы с производственными коллективами.Участники собрания отметили полезность взаимных действий в вопросах обучения и воспитания подрастающего поколения. Внесено ряд предложений о формах и методах работы с учащимися и их родителями.Известно, что' коллектив рабочих и инженерно- технических работников ведет некоторую работу по укреплению учебноматериальной базы. Так, например, в прошлом -году школа переведена на центральное отопление. В этом году отремонтирован и оборудован спор

тивный зал. Оказывается помощь в проведении массовых мероприятий в шкрле.В ближайшее время начнутся работы по оборудованию спортивного стадиона, учебные мастерские пополнятся инструментом и станками.Учителя школы примут активное участие в рабо-- те клуба. Расширится пропаганда педагогических знаний и информационная работа о состоянии обучения и воспитания школьников.Все это непременно будет способствовать повышению успеваемости и воспитанности школьников, их полезному отдыху и росту общественной активности в деле осуществления всеобщего среднего образования и воспитания подрастающего поколения.Такой обмен мнениями по проблемам обучения и » воспитания, укрепления материальной базы, улучшения пропаганды педаго гических знаний, работы с отстающими и посредственными учениками, осуществления всеобщего среднего образования молодежи весьма полезен, и есть все основания на то, что действенное содружество школы, семьи и общественности — надежное средство к воспитанности школьников, получения иМи глубоких и прочных знаний и достижения полной успеваемости.
А . М А Л Ь Ц Е В .»



ПОД ЗНАКОМ ПОВЫШЕНИЯ 
Т Р Е Б О В А Т Е Л Ь Н О С Т И

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬВ ноябре в первичных партийных организациях района закончились отчетно-выборные собрания. На них подведены итоги проделанной работы, намечены планы на будущее. Отчеты и выборы в партийных организациях сопровождались оживлением всей организационно - партийной'работы, -повышением организаторской роли коммунистов в выполнении принятых социалистических обязательств.Большинство секретарей парторганизаций сделали содержательные доклады. Важное место в них было уделено тому, как члены К П С С  боролись за повышение боеспособности своих организаций. Например, в партийной организации колхоза «Путь Ленина» состоит на учете семнадцать членов К П С С . Большинство из них работает на ответственных участках, показывая личный пример в труде беспартийным, рядовым колхозникам.С 1966 года партийным вожаком здесь избирают агронома колхоза Н. М. Це- лищеву. Она является депутатом областного Совета. Активно участвует в общественной жизни своего колхоза, района. Является примером для других в труде и выполнении партийных поручений. Под руководством партийной организации колхоз успешно выполняет плановые задания по продаже государству продуктов живот новодства. Например, план продажи государству мяса выполнен на 113,5 процента.

В докладах и выступлениях партийцев на отчетных собраниях особое значение было уделено вопросам связанным с обменом партийных документов. Единодушно высказано мнение о том, что это важное организационно-политическое мероприятие способствует повышению требовательности, активности, боевитости партийных организаций, укреплению партийной и трудовой дисциплины среди членов К П С С . В связи с обменом цартдокументов увеличилось количество коммунистов выполняющих партийные поручения. На собраниях чаще стали заслушиваться сообщения и отчеты о выполнении членами партии Устава К П С С .С большой активностью и хорошей явкой прошли партийные собрания в ремонт- но - строительном участке, межколхозной строительной организации, станции Тоншаево, Альцевском тор- фопредприятии, районном объединении «Сельхозтехника» и других. Это стало возможным потому, что секретари парторганизаций провели большую подготовительную работу.В подготовке докладов приняли участие члены бюро и рядовые члены партии. Многим из них были даны разовые партийные поручения. Это так же способствует развитию активности членов К П С С , воспитывает у них партийную ответст

венность за дела своей организации.За последние годы возросла роль партийных собраний, На их обсуждение выносятся разнообразные вопросы связанные с работой коллектива и повышением роли коммунистов на производстве. С целью дальнейшего повышения активности членов К П С С  секретари парторганизаций колхозов «Путь Ленина», «Ма- локаменский», Пижемского леспромхоза и других привлекают рядовых коммунистов к подготовке партсобраний. В ПижемскОм леспромхозе, например, широко привлекают их к подготовке цеховых партийных собраний и заседаний бюро.Только в этом году к подготовке вопросов для обсуждения на партийных собраниях было привлечено более 290 человек.Придавая важное значение отчетно-выборным партсобраниям, Ц К  К П С С  принял в 1973 году постановление «О проведении•отчетно- выборных собраний и конференций». РК К П С С  в своей практической деятельности руководствуется данным постановлением. Из 42 партийных организаций, где были проведены отчеты и выборы в двадцать одной— собрания прошли при стопроцентной явке коммунистов.Однако следует отметить,

что с низкой явкой партийцев прошли отчетные собрания в парторганизациях Буреполомской и Тоншаев- ской средних школ, в колхозе имени Ленина, имени Свердлова, совхозах «Прогресс» и «Вякшенерский».Так, в парторганизации колхоза ’ имени Свердлова председатель колхоза, коммунист П. А. Трушков не соизволил явиться на партсобрание, заявив секретарю партийной организации о том, что он. находится в отпуске. Подобные явления игнорирования партийных собраний имеют факты и в других организациях. С  ними никак нельзя мириться.Одной из задач партийных бюро, секретарей, всех членов К П С С  является то, чтобы закрепить накопленный опыт работы, сосредоточить внимание на нерешенных вопросах. Для этого необходимо, чтобы все члены партии имели постоянные или разовые поручения. Важно контролировать их выполнение. Именно так и поступают в парторганизациях районного узла связи, колхоза «Малокаменс- кий», совхозе «Вякшенерский». Здесь большинство коммунистов имеют партийные поручения, активно участвуют в общественной работе.Проведение отчетно -выборных партийных собраний оказало значительное воздействие на повышение трудовой и политической активности членов К П С С , на выполнение планов и взятых социалистических обязательств четвертого года девятой пятилетки.
Ф. синявин,заведующий орготделом РК  К П С С .

Б У Д Н И  
комсомольсной  

Р А Б 0 Т Ы
О Т Ч Е Т Ы  
И ВЫБОРЫПовсеместно в первичных комсомольских организациях района проходят отчетно- выборные собрания. Всего в районе сорок четыре комсомольские организации. В тридцать одной из них уже прбшли отчетно - выборные собрания. Наиболее активны были на собраниях члены первичных организаций колхозов имени Кирова, имени Тимирязева, Тонша- евской райбольницы, Шай- гинского Д О З а, «Общепита».

В. ОВСЯННИКОВ,первый секретарь РК  В Л К СМ .
ПополнилисьР Я Д ЫПродолжается прием в члены Ленинского комсомола. 27 ноября состоялось очередное заседание бюро Тоншаевского РК  В Л К СМ . На этом заседании в ряды Ленинского комсомола было принято четырнадцать учащихся Ошминской средней и Лесозаводской восьмилетней школы. Из числа работающей молодежи комсомольские билеты получили Владимир Суворов, рабочий пилорамы Шайгинско- го Д О За и член колхоза имени Тимирязева Александр Вершинин.

А. ТАРАКАНОВА.

Р А Б О Т А  П Р Е Д С Т О И Т  Б О Л Ь Ш А Я....... .' I ' »О труде созидательномИнтересно проходят в Лесозаводской восьмилетней школе занятия географического кружка,«Меридиан», которым руководит преподаватель А. А . Колосова.Члены географического кружка подготовили тематический вечер «Нам Родина крылья дала».Вечер начался с литературного монтажа, где было рассказано о крупных стройках страны 30- 70 годов. Звучали стихи о Донецке, Комсомольс- ке-на- Амуре, Магнитогорске, о Братской Г Э С , о Камском автомобильном заводе, о строящейся Байкало- Амурской магистрали и многих других комсомольских ударных стройках. Организаторы вечера показали величие советского человека, его созидательный труд во имя светлого будущего.

28 ноября состоялось отчет
но- выборная конференция рай
кома Д О С ААФ . С докладом на 
ней выступил председатель Р К  
Д О С А А Ф  А . Е. Евстропов.

В укреплении оборонй стра
ны Советов партия отводит важ
ную роль Д О С А А Ф , которое 
объединяет в своих рядах де
сятки миллионов рабочих, кол
хозников, служащих и учащих
ся. Первичные организации об
щества проводят свою работу 
на основе инициативы и само
деятельности членов ДО С А А Ф  
под руководством партийных и 
советских органов в тесной 
Связи с комсомольскими, проф
союзными и другими организа- 
зациями.

За отчетный период районной 
организацией проделана некото
рая работа. Подготовлено нема
ло мотоциклистов, шоферов пер
вого и второго классов, тракто- 
р и с т о в. Во всех ор
ганизациях, предприятиях, кол
хозах и совхозах района шофе
ры, трактористы и мотоциклис
ты прошли обучение по новым 
правилам дорожного движения, 
введенным с первого января 
1973 года, и сдали зачеты. Ве
лась работа с призывной моло
дежью. У  нас стало традицией 
ко дню Советской Армии и дню 
Победы проводить районные 
стрелковые соревнования.

Отчетно -  выборная гконференция ДОСААФ
Следует отметить, что в Тон- 

шаевской средней школе хоро
шо поставлен вопрос по подго
товке технических кадров для 
народного хозяйства. Здесь 
вместе с аттестатом зрелости 
юноши и часть девушек полу
чают права трактористов треть
его класса. В этом большая за
слуга преподавателя Ё. Г. Де
мина, сумевшего привлечь к  за
нятиям большинство старше
классников.

Большую работу по вовлече
нию в члены общества ведут 
председатели первичных орга
низаций Д О С А А Ф  Г. А. Кисли
цын (Тоншаевская средняя шко
ла), В. И. Безденежных (Ш ай- 
гинская средняя школа), А. В. 
Томилов (Пижемская средняя 
школа), Е. С. Демин (Тоншаев
ская районная больница), Н. А. 
Гребнев (районное объединение 
«Сельхозтехника»), А . А . Смор- 
каЛов (районный узел связи). В 
духе советского патриотизма 
воспитывают молодежь обществ 
венные инструкторы В. Н. Со
лоницын, В. П. Смирнов, А. И. 
Подковырян, Е. Г. Демин и 
многие другие.

В вышеперечисленных орга
низациях неплохо поставлена 
работа по распространению би
летов автомотолотереи
Д О С А А Ф . Сюда следует отнес

ти также колхозы имени Лени
на, «Красная нива», совхоз 
«Вякшенерский», Ш айгинс- 
кий ДОЗ. Плохо реализуют ав- 
томотолотерейные билеты кол
хоз «Путь Ленина», совхозы 
«Прогресс», «Ошминский».

В работе райкома Д О С А А Ф  
имеются существенные недос
татки. За отчетный период не
было проведено ни одного се
минара с председателями пер
вичных организаций, недоста
точно оказывал практической 
помощи на местах в распрост
ранении передового опыта рабо
ты лучших первичных организа- 
пий Д О С А А Ф , редко проводи
лись заседания президиума и 
пленума Р К  Д О С ААФ . Мало 
уделялось внимания подготовке 
технических кадров, в которых 
испытывают острый недостаток 
предприятия, колхозы и совхо
зы района. В ряде первичных 
организаций на низком уровне 
проводится оборонно- массовая 
работа или совсем не ведется. 
К  ним относятся Пижемский 
леспромхоз, Ш айгинский Д О З,' 
совхоз «Прогресс». При жела
нии руководства Пижемского 
леспромхоза и Ш айгинекого 
ДОЗа можно было бы создать 
прекрасные учебные классы, 
обеспечить их материальной ба

зой, построить стрелковые ти
ры.

Некоторые первичные орга
низации, библиотеки и сельские 
клубы не выписывают газеты и 
журналы издательства Ц К  
Д О С ААФ , на страницах кото
рых освещаются очень важные 
темы по патриотическому вос
питанию молодежи, здесь же 
можно ознакомиться и с пере
довым опытом работы лучших 
первичных организаций
ДО С ААФ .

Вновь избранному составу 
райкома ДО С А А Ф  необходимо 
будет учесть все ошибки и не
достатки, чтобы не допускать 
их в будущей.

В обсуждении доклада, при
няли участие преподаватель 
Тоншаевской средней школы 
Е. Г. Демин, секретарь Р К  
ВЛ КС М  В. В. Овсянников, 
председатель рабочкома Пижем
ского леспромхоза А . В. Рогат- 
нев, преподаватель Пижемской 
средней школы Б. В. Березин, 
работник райвоенкомата П. М. 
Ш курко, секретарь Р К  КПСС 
В. С. Пестов. Они высказали 
свои замечания в адрес работы 
Р К  Д О С ААФ .

По окончании выступлений по 
обсуждаемому вопросу было 
принято соответствующее пос
тановление.
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профсоюзной  
конф еренции  
р аб  о тн и ков
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х о з я й с т в а  
н  за го то в о кОрганизация социалистического соревнования — первейшая обязанность профсоюзных комитетов. Именно этому вопросу было уделено особое внимание в докладе, с которым выступил на районной профсоюзной конференции работников сельского хозяйства и заготовок председатель райкома союза Н. Г. Ми- халицын. Совершенствование форм соревнования большой и сложный процесс, требующий постоянной организаторской и воспитательной работы с людьми. Соревнование связано с заботой о создании необходимых условий каждому труженику для успешного выполнения социалистических обязательств.'В значительной части профсоюзных комитетов работа по организации соревнования в трудовых коллективах улучшена. Активнее стала проводить ся воспитательная работа. Профсоюзные организации добиваются вовлечения в соревнование всех работающих. Регулярно стали подводиться итоги соревнования в колхозах и совхозах. Учреждены флаги трудовой славы, которые поднимаются в честь победителей. Все это, естественно, повышает трудовую и политическую активность тружеников села.Даже в неблагоприятных погодных условиях звеньевой колхоза «Путь Ленина» П. Ф. Втюрин получил на площади 60 гектаров по 157 центнеров картофеля с каждого га. Хороший урожай картофеля получен в бригаде колхоза имени Ленина (бригадир Н . А. Чугунов), в полеводческой бригаде колхоза имени Кирова (бригадир В. М : Солоницын). По 11,9 центнера с гектара получен урожай зерновых в третьей бригаде колхоза «Коммунар» (бригадир Н. А . Коновалова) .Успешно выполняют свои обязанности женщины -бригадиры из колхоза «Путь Ленина» Н. В. Целищева, М . Ф. Сара- фанникова, из колхоза «Коммунар» Г. Л . Гусева и другие.Профсоюзные комитеты совместно с правлением колхозов, совхозов провели большую органи-

ПРОФСОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВзаторскую работу по выполнению взятых обязательств по заготовке кормов. Например, в колхозе «Коммунар» план заготовки сенажа был 1200, а заготовлено 1700 тонн. План закладки силоса 1800, а заложено 4500 тонн. Кроме того, заготовлено значительное количество сена и соломы.Значительно перевыполнены планы заготовки грубых и сочных кормов в колхозе «Путь Л енина», имени Кирова и других хозяйствах.В ходе социалистического соревнования выросли хорошие кадры сельскохозяйственного производства. Это комбайнер А. С. Долгих, убравший зерновых с площади 168 гектаров, трактористы И. Н. Пакичев, А. С . Чернигин из колхоза «Коммунар».В колхозе «Путь Ленина» по-ударному трудятся механизаторы М . В. Пушкарев, В. П . Аммосов, полевод 3. А. Попова; в имени Ленина—комбайнер Ф. А . Капралов, шофер А . А . Смирнов-; в имени Тимирязева—тракторист А. П. Опарин и многие другие.Производство молока и мяса в колхозах и совхозах района несколько выше по сравнению с тем же периодом 1973 года. Надой молока на одну корову на первое сентября составил 1571 килограмм, что на 113 килограммов больше к уровню соответствующего периода прошлого года. Однако профсоюзным организациям необходимо настойчиво вести работу по использованию резервов роста производства молока и мяса.Райкомом союза были подведены итоги социалистического соревнования за лучшее санитарное состояние ферм. Лучшими признаны: Малоло- мовская— колхоза имени Тимирязева, Лазарцев- ская—колхоза «Путь Ленина», Большеломов- - ская — колхоза «Коммунар» и Зотовкая —колхоза имени Кирова. Следует отметить, что в ходе смотра санитарная культура на фермах улучшилась, на большинстве из них организованы молочные лаборатории.Большое влияние на организацию и развитие , соревнования оказывают профсоюзные активисты. Сегодня каждый третий рабочий и колхозник —профсоюзный активист.В своем докладе Н. Г. Михалицын особо остановился на задачах профсоюзных организаций по охране труда и технике бе зопасности, на той большой работе, которую еще

предстоит выполнить в этом "вопросе.Важная функция профсоюза —организация быта и культурного отдыха сельских тружеников. Этому вопросу в докладе был посвящен целый раздел. Сотни передовиков производства, отмечалось на конференции, отдыхали в домах отдыха, санаториях, посетили красивейшие города нашей Родины, ряд социалистических стран. Для детей рабочих и колхозников в летний период были организованы пионерские лагеря. Однако в дальнейшем надо улучшить организацию отдыха трудящихся и их быта.А. П. Кивернн, председатель профсоюзного комитета межколхозной строительной организации, сказал, что в начале текущего года многие члены нашей профсоюзной организации приняли на себя повышенные социалистические обязательства и успешно их выполняют. Плотницкая бригада, в которой я работаю, включившись в социалистическое соревнование, выполнила план десяти месяцев на 114 процентов. На 139 процентов выполнили план штукатуры (’бригадир Н. Д . Щепина). У спешно выполняют свой план и сантехники (бригадир А. П . Колбин). Программа десяти месяцев выполнена на 137 процентов.Рабочком ежемесячно подводит итоги работы среди участков и бригад.Но в организации социалистического соревнования есть еще много недостатков. Мало публикуется материалов о передовых рабочих, их опыте в стенной газете, не регулярно доводятся результаты работы предприятия и отдельных бригад до всех членов коллектива. Хотя профком ведет определенную воспитательную работу в коллективе, но до сих пор еще велики потери рабочего времени. Имеются случаи нарушения трудовой дисциплины, прогулы по неуважительным причинам.Организаторская и воспитательная работа, которая ведется в трудовом коллективе профсоюзным комитетом, администрацией под руководством партийной организации позволит нам выполнить вёятые социалистические обязательства к 26 декабря 1974 года.Б. В. Втюрин, заведующий, автогаражом районного объединения «Сельхозтехника», рассказал о том, что их профсоюзная организация насчи

тывает в своих рядах 122 человека. Как и в других организациях, колхозах, совхозах, в объединении «Сельхозтехника» разработаны условия социалистического соревнования. Между собой соревнуются Тоншаев- ская ремонтная мастерская и Ошминская, автогараж вызвал на трудовое соперничество механизированный отряд. Это ■повышает трудовую активность рабочих предприятия. Многие рабочие зарекомендовали себя отличными и опытными шоферами, трактористами, слесарями. Много в коллективе и рационализаторов. Все они вносят свой посильный вклад в работу нашего предприятия.Однако неблагоприятные погодные условия сказались на результатах нашей работы. План девяти месяцев выполнен на 90 процентов. Но члены профсоюзной организации, весь коллектив полон решимости успешно выполнить годовой план.А. П. Опарин, звеньевой по (выращиванию льна колхоза имени Тимирязева, отметил, что профсозная организация колхоза прилагает много сил и умения в своей работе по успешному выполнению взятых социалистических обязательств. В этом году заготовлено значительно больше, чем в предыдущие годы грубых и сочных кормов. Колхоз одним из первых окончил весенний сев, уборку зерновых, льна и картофеля. Тон' и деловой настрой во всех полевых работах задавали механизаторы —члены профсоюза. В хозяйстве ежемесячно подводятся итоги социалистического соревнования среди полеводов, животноводов, механизаторов. В честь победителей в колхозе поднимается флаг трудовой славы, лучшие колхозники заносятся на Доску почета,Для хлеборобов текущий год был нелегким, говорит бригадир откормочного совхоза «Пижем- ский» П . Д . Рудометов, но труженики совхоза приложили много сил и старания для своевременного завершения всех полевых работ.В с о в х о з е  заготовлено 1300 т о н н  сенажа и силоса. Это несомненно обеспечит сытую зимовку скота. Такого количества кормов в совхозе еще никогда не заготовляли.Хорошо В текущем году трудятся и животноводы, получая высокие суточные привесы на откорме скота. Это позво

ляет хозяйству успешно выполнять годовой план сдачи мяса государству.Агроном колхоза «Путь Денина» Н. М . Целищева сказала, что в отчетном докладе председателя райкома союза работников сельского хозяйства и заготовок Н. Г. Ми- халицына было сказано немало хороших слов в адрес тружеников нашего колхоза. Год от года хозяйство крепнет экономически, успешно справляется со всеми полевыми работами, выполняет плановые задания по сдаче государству продуктов животноводства. В колхозе работает много замечательных тружеников, механизаторов, шоферов, полеводов, животноводов. Большинство из них члены профсоюза. Хозяйство хорошо подготовилось к зимовке скота. Своевременно были отремонтированы фермы, подобраны хорошие кадры, заготовлено достаточное количество кормов.Залог успешной работы состоит в том, что профсоюзная организация, администрация колхоза под непосредственным руководством пар- -тийной организации все вопросы решают совместно и оперативно. Что, конечно, положительно влияет на хозяйственную деятельность, на укрепление трудовой дисциплины среди колхозников.Я работаю на Коржа- винской молочной ферме уже несколько лет, сказала доярка совхоза «Ошмянский» В. Т. Коржавина. Коллектив животноводов у нас хороший. Мы брали социалистические обязательства всей фермой в 1974 году надоить по две тысячи килограммов молока от каждой коровы. Я за десять месяцев надоила по 2143 килограмма.Ф. Н. Шахматова, доярка Зотовской молочной фермы колхоза имени Кирова, рассказала о том, что год от года здесь растет продуктивность коров. Все восемь доярок добросовестно относятся к своей работе. По ферме мы взяли социалистическое обязательство радо- пть в текущем году по 2300 кг молока от коровы. За десять месяцев я надоила по 2015 килограммов молока. Это больше по сравнению с тем же периодом прошлого года на 115 килограммов. В колхозе заготовлено необходимое количество кОрмов. Значит зимовка должна пройти успешно. Все доярки фермы полны решимости в'ы- полнить свои социалистические обязательства.
3 декабря 1974 г. 3 Т0НШ АЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



КАКИЕ СЕМЬИ ИМЕЮТ ПРАВО  
ПОЛУЧАТЬ ПОСОБИЯ НА ДЕТЕЙНАШИ КОНСУЛЬТАЦИИПраво на получение пособия на детей имеют семьи, в которых средний совокупный доход на члена семьи не превышает пятидесяти рублей в месяц. Пособие не назначается, если средний совокупный доход на одного человека составляет 50 рублей одну копейку.Пособие на детей назначается и выплачивается на каждого ребенка до достижения им восьмилетнего возраста в размере двенадцати рублей в месяц.При определении права на получение пособия на детей в составе семьи учитываются: муж, жена, находящиеся на их иждивении дети, не достигшие восемнадцати лет или старше этого возраста, получающие пособия как инвалиды с детства первой или второй группы, а также проживающие совместно с супругами их нетрудоспособные родители, если они не получают пенсии и нет других лиц, обязанных по закону их содержать.Военнослужащие срочной службы, в том числе проходящие службу в военно-строительных отрядах, в составе семьи не учитываются. Дети до 18 лет учитываются все, то есть если сын 15 лет бросил школу, не учится и не работает, все равно учитывается в составе семьи.К нетрудоспособным родителям относятся: мать, отец, являющиеся инвалидами первой, второй или третьей группы или достигшие 60-летнего возраста мужчины и 55-летнего возраста—  женщины. Родители, получающие пособия по категории «прочих», также учитываются в составе семьи.Родители, проживающие с одним из детей и ' имеющие других совершеннолетних трудоспособных детей, обязанных их содержать, учитываются в той семье, где они проживают, если будет установлено, что другие дети являются малообеспеченными (то есть имеют доход на одного члена семьи не

более 50 рублей) или если в судебном порядке другие дети освобождены от уплаты родителям алиментов.На усыновленных детей, проживающих с усыновителем, пособие назначается и выплачивается их усыновителям наравне с родными детьми.Дети, усыновленные одним лицом, если права и обязанности одного из родителей по отношению к этим детям сохраняются по желанию матери (если усыновитель мужчина) или отца (если усыновитель женщина), при определении права на получение пособия учитываются по их фактическому проживанию в семье усыновителя или матери (отца).На пасынков и падчериц, проживающих с отчимом или мачехой, пособие назначается и выплачивается последним, если пособие на них родителями не назначено. При определении среднего совокупного дохода на члена семьи проживающие в семье пасынки и падчерицы учитываются наравне с родными детьми, если они не учтены в семье родителей.Право на получение пособия на детей, находящихся под опекой, имеют их опекуны. При определении права на пособие в таких случаях учитываются не доходы опекунов, а пенсии, пособия и алименты, получаемые на этих детей, и доходы родителей, не выплачивающих алименты.В соответствии с законодательством о браке, семье и опеке, опекуны не обязаны содержать воспитываемых ими детей.При назначении пособия опекуну на ребенка, на которого родители не выплачивают алименты, учитывается доход указанных родителей.Дети, находящиеся на полном государственном обеспечении (помещенные в детские дома, дома ребенка, дома для инвалидов, школы- интернаты, обучающиеся в Суворовских военных и Нахимовских военно-морских училищах и так далее), при определении права

на получение пособия в составе семьи не учитываются. Пособие на этих детей не назначается и не выплачивается.Находящиеся на полном государственном обеспечении считаются дети, в отношении которых родители не обязаны нести какие-либо расходы по их содержанию. Все расходы по обучению этих детей, а также обеспечению питанием, обмундированием и жильем несет государство.Дети, которые лишь частично (а не полностью) находятся на государственном содержании имеют право на назначение им пособий. Больницы, детские “ санатории, лесные школы не относятся к числу учреждений, в которых дети находятся на полном государственном обеспечении._Д е т и , в отношении которых родители лишены родительских прав, при определении права, на получение пособия в составе семьи этих родителей (родителя) не учитываются.При раздельном проживании родителей дети учитываются по их фактическому проживанию в семье матери или отца.
Д. АГАФОНОВ, заведующий районным отделом соцобеспечения.

Коми АССР. В совхозе «Фион» более десяти тысяч оленей. С наступлени-

П. Березин

По следам 
легенды
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(Окончание 
См. №№ 134—144J.В поисках лиц, работавших на Иргах, я случайно познакомился с пенсионером Иваном Семено- новичем Носковым, до выхода на пенсию работавшим мастером по ремонту железнодорожного пути. Он проживал в поселке Шайгино, что при станции Тоншаево на территории Тоншаев.ского района.В беседе с ним я коснулся местечка Ирги. Оживившись, пенсионер Носков сказал, что он хорошо знает Ирги, так как работал там еще в качестве старшего рабочего в 1913 году, когда производился разруб леса на полосе отчуждения под железную дорогу Ниж ний Новгород-Котельнич, при этом вспомнил очень интересный^ для него следующий случай. На И ргах рубка леса производилась марийцами современного Кувербского сельсовета Тоншаевского района, причем они оставили несрубленной старую сосну, находившуюся на полосе отчуждения.Инженер Петр Акимович Фойхт (его я знал личро) при осмотре работ на Йргах обратил внимание старшего рабочего Носкова, почему же сосна не срублена? Подозвав рабочих - марийцев, рубивших лес, он приказал им немедленно" срубить сосну, добавив, что она находится на полосе отчуждения. Марийцы же, замешкавшись, что-то оживленно начали говорить между собой на своем языке. Затем один

что под сосной давно когда-то была похоронена одна марийская девушка, которая сама погибла, но спасла много людей бывшего здесь марийского населения. А потому эта сосна хранится как бы своего рода па- -  мятник погибшей.П. А. Фойхт попросил марийца более подробно рассказать о девушке. Мариец выполнил его просьбу. Внимательно выслушав рассказ марийца, инженер приказал сосну оставить на своем месте. Стояла сосна до 1943- года, когда была с корнями выворочена бурей.Сопоставляя предание об Ирге, услышанное еще в 1921 году от старика- охотника Моей, и рассказ пенсионера Носкова в 1965 году с событиями на реке Ветлуге в 1670 году, я, кажется, нащел ответ на вопрос, возникший у меня более 50 лет тому назад: здесь речь идет не о разбойниках, напавших на марийское поселение, а об одном из отрядов карателей, которые после подавления восстания на реке Ветлуге в 1670 году «беспощадно уничтожали очаги восстания».Да и предание об Ирге могло сохраниться по той причине, что гибель девушки явилась не результатом частного случая, а следствием героического подвига, носившего патриотический характер.И в самом деле, с тех пор прошло около 300 лет, а память об Ирге дошла до наших дней.
«Зима с декабря разворот берет», — сказываетметкое слово крестьянина. А каким он будет в этом году? Вот что сообщает Г идрометцентрС С С Р :Декабрь прогнозируется теплее обычного на нашей территории на 1 — 2 градуса. В среднем за месяц его температура воздуха ожидается — 7, — 11 градусов. Наиболее теплая погода с . температурой воздуха ночью —3, —8 градусов, днем —3, +2 градуса предполагается в начале первой и третьей декаде, а также в конце второй декады.Наиболее холодная погода с температурой воздуха ночью—25, —30 градусов, днем — 15, — 20 градусов ожидается в средине третьей декады.

В остальное время температура воздуха предполагается ночью — 10, — 15 градусов, днем—7, — 12 градусов.Месячное количество осадков ожидается от 30 до 50 мм, что будет соответствовать норме.В течение месяца предполагается преобладание облачной погоды с прояснениями, временами снег и мокрый снег, местами метель, туманы и слабый гололед.Ветер преимущественно западный и северо-западный, 5— 10 метров в секунду с отдельными усилениями до 15 метров в секунду.
В. ЛАПТЕВ,начальник Шахунской метеостанции.

ем холодов пастухи перегоняют их от побережья Карского моря в глубь материка на зимнее пастбище.Оленеводы за год значительно увеличили поголовье стада. Сейчас проводится пересчет животных, ветеринарный осмотр, заготовка оленины. В нынешнем году «Фион» даст государству 120 тонн мяса.Около двадцати лет трудится в совхозе потомственный оленевод коммунист Прокопий Яковлевич Филиппов. Сейчас он возглавляет совхозную партийную организацию.Фото С . Губского.(Фотохроника Т А С С ).

из них, по-видимому, старший артели, наотрез отказался выполнить приказ инженера, заявив,
Так марийский народ чтит память о своих героях, ее не смогли стереть целых три столетия!

Редактор Ю. Н. ШИШМАКОВ.

Сельское профессионально - техническое училище № 9 
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИЙ

по следующим профессиям: ш офер 3-го класса. Срок обучения 6 
месяцев.

Принимаются лица, имеющие образование 10 классов. Возраст не 
моложе 17,5 лет. Зачисленным в училище выплачивается стипендия 
96 рублей в месяц.

Адрес училища: Горьковская область, г. Шахунья, ул. Комсомоль
ская, д. 49, С ПТУ № 9. Дирекция.

Строительно - монтажный поезд № 7 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на шести месячные курсы по специальности электромонтажник 
устройств автоматики и телемеханики, элеНтролинейщик.

На курсы принимаются мужчины в возрасте с 20 до 35 лет, с 
образованием 8— 10 классов. Выплачивается стипендия 76 рублей в 
месяц, предоставляется общежитие и обеспечивается бесплатный 
проезд к месту учебы.

Начало занятий на курсах 15 декабря 1974 года, 15 января 1975 г.
Обращаться по адресу: г. Горький, ст. Костариха, СМ Л-7. Проезд 

от М осковского вокзала по М осковскому шоссе до остановки «Крас
ный якорь» далее по ул. Актюбинской, за железнодорожный пе
реезд.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
606950, р. п. Тоншаево 
Горьковской области, ул.
и*»мтг>эльмач, 40,
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зяйства— 0-26, типографии— 1-01 (два звонка).
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Тоншаевская типография уп
равления издательств, поли
графии и книжной торговли 
Горьковского облисполкома.
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